



L'oiseau bleu

Description

Il était une fois un roi qui avait une fille belle comme le jour, intelligente et aimable, et qui s'appelait Florine. Ayant perdu son épouse, après quelques années il se remaria avec une femme à l'honnêteté douteuse, qui installa au château sa fille du même âge, qu'on appelait Truitonne, car sa laideur et sa bêtise lui faisaient ressembler à une truite.



Quand vint le moment de marier les princesses, le prince Charmant appelé à la cour tomba fou amoureux de Florine.



Mais sa belle-mère la reine voulait le prince pour sa fille Truitonne et elle fit enfermer Florine dans une tour pendant le reste de la visite du prince. Celui-ci, désespéré, crut avoir trouvé un moment pour parler seul à seul avec sa bien aimée, mais il fut trompé par la reine, et donna son anneau de fiançailles à Truitonne, qui avait pris la place de Florine en maintenant son visage caché.



Le lendemain, croyant toujours avoir affaire à sa belle, il enleva Truitonne dans un char volant, tiré par deux grenouilles ailées et lui jura de l'épouser.



Il arrivèrent chez la marraine de Truitonne, la fée Soussio qui voulut les marier sur place. Mais le prince, réalisant qu'il avait été berné, et ayant enlevé Truitonne au lieu de Florine, refusa catégoriquement le mariage. Alors la fée le changea en oiseau bleu pour les sept années suivantes.



Truitonne revint au château et sa mère fit croire à la princesse que le mariage avait vraiment eu lieu en montrant la bague que le prince avait donnée à Truitonne par mégarde.

Florine fut si triste qu'elle en pleurait jour et nuit, implorant le ciel par la fenêtre de sa chambre.

Un soir, se posa au balcon un charmant oiseau bleu, qui revint plusieurs jours de suite, portant dans son bec de beaux bijoux qu'il offrait à la princesse.



Mais la reine s'en aperçut et fit poser un piège qui lui coupa les pattes.

L'oiseau bleu fut alors recueilli par un enchanter qui obtint de la fée Soussio de lui rendre sa forme humaine, à la condition qu'il épouse vraiment Tritonne. Le prince dût se résigner.



Ignorant cela, triste, mais déterminée à retrouver son prince, Florine prit la route et rencontra une fée qui lui donna 4 œufs magiques pour l'aider dans son entreprise.

Elle arriva au château du Prince Charmant et se déguisa en marchande pour s'introduire au palais. Grâce aux œufs magiques, elle obtint l'attention des souverains.



Quand le Prince la reconnut, il tomba à genoux et pleura de joie en la serrant dans ses bras.
La bonne fée et l'enchanteur les marièrent sur le champs et Truitonne fut changée en truie.





Conte de Madame d'Aulnoy résumé et modernisé. Illustrations tirées des images d'Épinal.

date créée

19/06/2022

Auteur

cdf